
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA 1 

DEPARTAMENTAL DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA. 2 

Às quinze horas do dia 22 de novembro de 2017, na sala 215 do 3 

prédio principal, do campus II, do Centro Federal de Educação 4 

Tecnológica de Minas Gerais, realizou-se Reunião Ordinária da 5 

Assembleia Departamental do Departamento de Matemática – DM – 6 

sob a presidência da Professora  Érica M. Leite Pagani, contando com 7 

a presença dos seguintes servidores: Arthur Rodrigo Bosco de 8 

Magalhães, Camila Ferreira de Souza, Carlos Magno Martins 9 

Cosme, Charles Souza do Amaral, Christiano Otávio de Rezende 10 

Sena, Clístenes Lopes da Cunha, Éden Santana Campos Amorim, 11 

Fausto de Camargo Junior, Fernanda Aparecida Ferreira, Giancarlo 12 

Queiroz Pellegrino, Gilmer Jacinto Perez,Gisele Teixeira Dias Costa,  13 

Izabela Marques de Oliveira, José Aluízio Viana Filho, José Geraldo 14 

de Araújo Pereira, José Geraldo Peixoto de Faria,  Marcela Richele 15 

Ferreira, Regina Márcia Faber Araújo, Ricardo Saldanha de Morais, 16 

Rodnei Eduardo Fialho, Sandra Mara Alves Jorge, Tatiana Leal 17 

Barros, Valéria Guimarães Moreira e Yara Patrícia Barral De Queiroz 18 

Guimarães. Os professores Luciano Coutinho dos Santos e Grace 19 

Ribeiro da Silva justificaram suas ausências. Os professores André 20 

Ferreira e Pereira e Jônathas Douglas Santos de Oliveira estão 21 

afastados para qualificação. O professor Rodrigo Tomás Nogueira 22 

Cardoso está em licença médica. Após a verificação do quorum, a 23 

presidente da Assembleia colocou em votação a seguinte proposta de 24 

pauta, aprovada por unanimidade: 1 – Apresentação do 25 

Departamento de Matemática2-Estrutura Física do DM. 1 – 26 

Apresentação do Departamento de Matemática: Os professores 27 

a pedido da Professora Érica Marlúcia Leite Pagani se apresentaram 28 

para o conhecimento de todos, deram seus nomes e ainda falaram se 29 

trabalhavam no ensino médio ou na graduação. Finda a apresentação 30 

de cada professor e servidor, foi apresentada a proposta aprovada 31 

pelo Conselho Diretor de criação do departamento de Matemática, 32 

que uniu os professores da graduação e do ensino médio da área de 33 

matemática de Belo Horizonte. A apresentação foi feita pelo professor 34 

Luis Alberto D’Afonseca citando os princípios do DM- Departamento 35 

de Matemática. 1-liberdade de atuação nos níveis de ensino; 2-36 

independência decisória na coordenação entre níveis; 3-37 

representatividade igualitária nos órgãos do departamento; 4- 38 

transparência nas decisões. A criação da Câmara Departamental foi 39 

aprovada pelo conselho diretor para criar celeridade na resolução de 40 

problemas de menor complexidade e ainda eficiência na tomada de 41 

decisões.  A câmara será presidida pelo chefe do Departamento e 42 

terá como representantes três docentes da graduação e três docentes 43 

do ensino médio. A representação será igualitária entre os núcleos do 44 

ensino médio e da graduação. Os coordenadores dos núcleos são 45 

membros natos. Foi sugerida para as eleições da chefia do DM a 46 

formação de chapas mistas, com professores da graduação e do 47 

ensino médio. 2-Estrutura Física do DM: A professora Érica 48 



Marlúcia Leite Pagani relatou que o espaço físico do DM contará no 49 

Campus I com  a sala 320 que servirá como sala de apoio e poderá 50 

ser usada para monitoria. No Campus II será a sede do 51 

Departamento de Matemática que estará no segundo andar do 52 

“prédio principal”, num total de 5 salas. Explicação do espaço físico. 53 

Ficou decidido que serão três gabinetes/divisões com computadores 54 

espalhados e armários para cada integrante do departamento. Uma 55 

das preocupações da reunião era a garantia de privacidade entre os 56 

servidores. Houve deliberação a respeito da configuração das salas, 57 

essa configuração inicial foi proposta por Cristina Carvalho, arquiteta 58 

da diretoria de projetos do CEFET- MG, explicada pelo professor Luis 59 

Alberto D’Afonseca, que também sugeriu alterações no projeto inicial. 60 

Dessas alterações a de maior relevância foi a de construção de um 61 

corredor entre as salas, proposta feita pelo professor Arthur Rodrigo 62 

Bosco de Magalhães, o que fará com que a arquiteta tenha que 63 

redefinir o layout do projeto. Ficou marcada nova Assembleia para 64 

definição dessa questão no dia 30 às quinze horas. Sem mais tempo 65 

hábil para tratar de outros assuntos, a presidente encerrou a reunião 66 

às 17 horas e 05 minutos. Eu, José Aluízio Viana Filho, lavrei a 67 

presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e 68 

pelos demais presentes. Belo Horizonte, vinte e dois de novembro de 69 

dois mil e dezessete. 70 

Prof. Dr. Arthur Rodrigo Bosco de Magalhães. 71 

Profa. Dra. Camila Ferreira de Souza 72 

Prof. Dr. Carlos Magno Martins Cosme 73 

Prof. MsC. Charles Souza do Amaral. 74 

Prof. MsC. Christiano Otávio de Rezende Sena 75 

Prof. MsC. Clístenes Lopes da Cunha 76 

Prof. Dr. Éden Santana Campos Amorim 77 

Prof.Dra Érica Marlúcia Leite Pagani– Presidente. 78 

Prof. Dr. Fausto de Camargo Junior 79 

Profa. Dra. Fernanda Aparecida Ferreira 80 

Prof. Dr. Giancarlo Queiroz Pellegrino 81 

Prof. Dr. Gilmer Jacinto Peres 82 

Prof. MsC. Gisele Teixeira Dias Costa Pinto 83 

Prof. MsC. Izabela Marques de Oliveira 84 

Servidor. José Aluízio Viana Filho 85 

Prof. MsC. José Geraldo de Araújo Pereira 86 

Prof. Dr. José Geraldo Peixoto de Faria. 87 



 rof. Dr. Luis Alberto D  Afonseca 88 

Prof.Dr. Marcela Richele Ferreira 89 

Prof. MsC. Maria Beatriz Guimarães Barbosa 90 

Profa. MsC. Regina Márcia Faber Araújo  91 

Prof. Dr. Ricardo Saldanha de Morais 92 

Prof. MsC. Rodnei Eduardo Fialho 93 

Profa. Dra. Sandra Mara Alves Jorge. 94 

Profa. MsC. Tatiana Leal Barros. 95 

Profa. Dra. Valéria Guimarães Moreira  96 

Prof. MsC. Yara Patrícia Barral de Queiroz Guimarães  97 


